

Area de Beca: CS - Cs. Sociales, Humanísticas y Artísticas
Título del Trabajo: LA CALIDAD DEL VOTO EN EL SISTEMA REPRESENTATIVO ARGENTINO

Autores: GÓMEZ, LUIS F.

E-mail de Contacto:

Teléfono:

Tipo de Beca: UNNE Pregrado **Resolución N°:** 1012/12 **Período:** 01/03/2013 - 01/03/2014

Proyecto Acreditado: Código: PI g010/2010. Crisis del Federalismo argentino y sus repercusiones en la evolución política e institucional de la República Argentina. Aspectos históricos, sociales y sus consecuencias contemporáneas. Institución acreditadora: Facultad de Derecho Ciencias Sociales y Políticas. Período de vigencia: 2011-2014

Lugar de Trabajo: Facultad de Derecho y Cs. Sociales y Políticas

Palabras Claves: Federalismo, Diputados, Elecciones

Resumen:

En cuanto al problema y su enfoque teórico, el estudio se centra en un aspecto particular de la crisis del federalismo, esto es, en el por qué del otorgamiento de una mayor cantidad de escaños en la Cámara de Diputados de la Nación a algunas circunscripciones electorales por sobre lo que determinan sus bases normativas y poblacionales, dando lugar a la sobre-representación y sub-representación de circunscripciones, revalorizando el voto de los electores en algunas de ellas y devaluándose en otras, cuyas consecuencias se traducen en un trato desigual en recursos políticos, económicos y sociales entre cada una de los distritos que conforman el país.

Los objetivos que se han planteado, a fin de motorizar la investigación, son establecer el conjunto de variables (sociales, políticas y económicas) que intervienen en los fenómenos de la sobre-representación y sub-representación; identificar los presupuestos que rigen el actual sistema electoral vigente en la Argentina; describir el funcionamiento del sistema electoral en cuanto a la elección de Diputados de la Nación; establecer el rol de las instituciones gubernamentales en el reparto político; determinar la incidencia del aparato partidario en el funcionamiento del sistema federal; e indagar acerca de sus consecuencias.

La metodología utilizada, es decir, los procedimientos que se utilizan para construir la evidencia empírica y la manera como se relacionan con el resto de las etapas del diseño, incluye tanto la forma cuantitativa y la cualitativa, sea a través de la operacionalización de los conceptos teóricos en variables, dimensiones e indicadores, el análisis causal, técnicas matemáticas como Loosemore-Hanby, la consideración de múltiples factores que se influyen mutuamente, y el análisis en profundidad en relación al contexto.

Sobre los resultados de la investigación y su discusión, ayuda en la comprensión de un fenómeno que aqueja al conjunto de las instituciones políticas democráticas de nuestro país, precisa las consecuencias para las provincias que se ven perjudicadas y beneficiadas en el interjuego político, y delinea los pasos para sucesivas correcciones de los desvíos a nuestro esquema federal.

Las conclusiones finales a las que se han arribado da cuenta que la sobre-representación y sub-representación en el esquema federal, a partir de las sucesivas normativas electorales, sus reformas y clientelismo partidario, ha hecho menguar el poder político de algunas jurisdicciones provinciales y otras las han acrecentado, a favor de una concentración política-económica de una región central pero en las que también se incluyen algunas circunscripciones periféricas.

Becario
(Firma)

Co-Autor
(Firma)

Co-Autor
(Firma)

Director de Beca
(Firma y Aclaración)

Director de Proyecto
(Firma y Aclaración)